

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 220/Miércoles 14 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [El Sahel: Franja explosiva con irradiaciones peligrosas.](#)

DE CUBA

- [Aplastante condena al bloqueo en Asamblea General de la ONU.](#) AP/ANSA/DPA
- [Latinoamérica y el Caribe volvieron a demandar su fin.](#) EFE
- [EE. UU. mantendrá el bloqueo, informó vocero adjunto del Departamento de Estado.](#) NOTIMEX
- [Dice Ministra de Brasil que situación de BNG debe tratarse en CDH.](#) ANSA
- [Convocan en universidad de EE. UU. foro a favor de los Cinco.](#) PL
- [Aplazan FARC y gobierno inicio de negociaciones para el 19 de noviembre.](#) EFE
- [Reitera Santos que espera buena voluntad de las FARC en conversaciones.](#) ANSA
- [EE. UU. no ha recibido petición sobre “Simón Trinidad”, según portavoz.](#) EFE
- [Expresa Tanja que le gustaría explicar en Holanda el conflicto colombiano.](#) AFP
- [Comienza venta de materiales de construcción para damnificados por Sandy.](#) XINHUA
- [Realizará la mayor de las Antillas tercera jornada electoral.](#) XINHUA
- [Caso Carromero podría ser tema de agenda bilateral entre Cuba y España en Cumbre Iberoamericana.](#) DPA
- [Dedicado a los jóvenes y Puerto Rico el Festival de Cine contará con grandes figuras de la música.](#) NTX/DPA
- [Motociclistas brasileños incluyen a la Isla en su recorrido por el mundo.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Eligió Consejo de Derechos Humanos nuevos miembros.](#) AP
- [Nicolás Maduro califica de gran victoria entrada de Venezuela en el CDH.](#) EFE
- [Advierten CEPAL y UNICEF de la privación social que sufren niños indígenas.](#) EFE
- [Afirma Canciller venezolano que no hay problema en reponer embajadores con EE. UU.](#) AFP
- [La Casa Blanca medita nombrar a John Kerry como secretario de Defensa.](#) ANSA
- [Anuncia el Kremlin que Putin y Obama quieren promover relación bilateral.](#) AFP
- [España busca relación con Iberoamérica en Cumbre de Cádiz. Mención a Cuba.](#) AFP
- [Acogerá Irán el domingo reunión de diálogo intersiria.](#) AFP
- [Escalada de tensión con Gaza “aún no ha terminado”, asevera Ehud Barak.](#) EFE
- [Reconoce comunidad internacional cambio de modelo de crecimiento económico de China.](#) XINHUA

El Sahel: Franja explosiva con irradiaciones peligrosas.

Lucas Domingo Hernández Polledo.

Dpto. de Relaciones Internacionales CCPCC

El Sahel^{[1][1]}, esa vasta y árida franja de tierra justo debajo del desierto del Sahara, que se extiende a través del norte del continente africano entre el Océano Atlántico y el Mar Rojo, que cubre total o parcialmente los territorios del norte de Senegal, el sur de Mauritania, Malí, la parte sur de Argelia, Níger, Chad y el sur de Sudán, es hoy una de las áreas más inestable, insegura y peligrosa del planeta.

En los últimos años el incremento de la desertificación ha comprometido aún más la producción agrícola de los países de la zona, provocando un estado de inseguridad alimentaria^{[2][2]}, con negativas repercusiones en términos de desnutrición^{[3][3]}, muerte, refugiados y pobreza, haciendo más frágil los sistemas políticos de la subregión y de los estados fronterizos más débiles.

La Franja del Sahel es también conocida como “cinturón del hambre”, una de las zonas más pobres del mundo y con peores condiciones de vida. Así lo confirma el Índice de Desarrollo Humano (IDH) elaborado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), donde de un total de 179 países analizados, los que integran la Franja del Sahel se reparten entre los últimos 30 puestos, con unos índices que oscilan entre el 0,557 de Mauritania (el más alto, en el puesto 140) y el 0,370 de Níger (el mínimo, en el puesto 174).

Por las características de su topografía de difícil acceso, el Sahel, es una región donde las estructuras de control por parte de los gobiernos son prácticamente nulas, lo que la convierte en un escenario propicio para el asentamiento de quienes huyen del control de los gobiernos. Fue allí que en la década del 90 se establecieron grupos islámicos radicales expulsados de Argelia.

La inestabilidad de la franja del Sahel entró en una etapa superior a partir de los rebeldes tuareg agrupados en torno al Movimiento Nacional de Liberación de Azawad (MNLA) asumieron el control del norte de la República de Malí.

Sin embargo, la crisis transitó hacia un escenario más peligroso y comprometido cuando el MNLA cedió ante el empuje de los grupos islámicos más radicales, quienes encabezados por Al Qaeda Magreh Islámico (AQMI) e integrados por Ansar al Dine (salvar al Islam) y el Movimiento para la Unidad y la Yihad en África Occidental (MUJAO) ocuparon las principales ciudades del norte de Malí: Gao, Kidal y Tombuctú.

Como es de esperar los islamistas radicales parecen mostrar poca voluntad negociadora basada en sus aspiraciones de extender la ley islámica (Sharía). Pero también porque en estos momentos cuentan con una plataforma territorial para alcanzar sus propósitos, necesario entrenamiento militar, suficiente disponibilidad de armas sofisticadas, respetable maquinaria financiera[4][4] procedente del comercio ilícito de armas, mercancías y drogas[5][5] y vínculos con poderes externos y movimientos de similares tendencias[6][6].

Ese creciente poder financiero, militar e ideológico que los grupos islámicos radicales vienen tejiendo en el norte de Malí hace más complicada cualquier posibilidad de solución negociada al actual conflicto y puede desencadenar un conflicto militar de larga duración. En ese sentido el pasado 12 de octubre el Consejo de Seguridad de la ONU, aprobó la resolución 2071 que pide una intervención militar en Malí para ayudar a las autoridades a recuperar el control del norte del país, en manos de extremistas islámicos.

La población del norte de Malí abandona sus lugares de origen, atemorizada por las atrocidades que aplican los islamistas radicales en las áreas conquistadas, quienes imponen por la fuerza la aplicación de la ley islámica (Sharía), castigan las parejas adúlteras, amputan pies y manos a los ladrones, destruyen monumentos considerados hasta hace poco patrimonio de la Humanidad y convierten hoteles y otros edificios en centros de educación islámica. Entre los habitantes que permanecen en las áreas usurpadas, emergen sentimientos que van desde la inseguridad, el temor, la frustración, hasta la lógica violencia en rechazo a los usurpadores.

Según el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), hasta el 19 de julio del presente año, el conflicto había provocado el desplazamiento de al menos 160.000 personas dentro de Malí y aproximadamente 250.000 se habían refugiado en países vecinos: 89.000 en Mauritania, 77.000 en Burkina Faso, 52.000 en Níger y 30.000 en Argelia.

Por otro lado, la incertidumbre de la zona saheliana aumenta cuando existe la posibilidad que las aspiraciones por reclamos territoriales encuentren ecos en las comunidades tuareg que habitan en el norte de Níger, quienes entre los años 2007 y 2009 promovieron acciones independentistas encabezada por el Movimiento Nigerino por la Justicia (MNJ).

Las condicionantes y la coyuntura para el reclamo de independencia de los tuareg en el norte de Níger son afines a las que impulsaron a los tuareg del norte de Malí. La diferencia radica en que el actual gobierno del Partido Nigerino por la Democracia y el Socialismo (PNDS), del presidente Mamadou Issoufou viene aplicando una hábil política de inclusión de los tuareg en los asuntos del gobierno, lo que significa un reconocimiento a sus aspiraciones, dentro del contexto de la nación nigerina.

Sin embargo, las medidas de inclusión del gobierno nigerino hacia la comunidad tuareg no significan necesariamente la desaparición de sus aspiraciones de independencia.

Los sentimientos independentistas deben incentivarse en la misma medida en que el territorio tuareg es más atractivo y codiciado por gobiernos centrales y poderes extranjeros, y menos recompensados para quienes lo habitan. Las experiencias ocurridas en la zona del Delta Níger, Sudán del Sur y otros, así parecen demostrarlo. La negación a las comunidades tuareg de una u otra región de beneficiarse de los recursos que le proporciona sus suelos, produce frustración y por consiguiente la reacción lógica de violencia.

De modo que, cualquier solución a la crisis en la subregión pasa necesariamente por la búsqueda de una solución a más largo alcance al problema tuareg. Quizás las recientes declaraciones del gobierno de Estados Unidos referidas a que "la marginalización política del pueblo tuareg necesita ser resuelta políticamente y no militarmente" responda más a propósitos estratégicos [7] que humanitarios, intentando buscar un aliado organizado en la misma zona de conflicto que se oponga a los islamistas radicales, identificados estos como el enemigo principal. La maniobra estaría muy a tono con los criterios de segmentos de la sociedad civil y militares del sur de Malí que consideran que el problema del norte debe ser resuelto por los militares norteros. En este contexto se daba a conocer que los rebeldes del MNLA mostraron su disposición de dialogar, bajo condición, con los islamistas radicales de Ansar al Dine que controlan junto a otros grupos islámicos el norte de Malí.

La posibilidad de utilizar al MNLA para enfrentar a los islamistas radicales no resulta descabellada si se tiene en cuenta que hasta el momento el ejército maliense[7][8] y las fuerzas de la Comunidad Económica para el Desarrollo de los Estados de África Occidental (CEDEAO) no cuentan con la suficiente capacidad militar, debida concertación y disposición para la acción de recuperación de los territorios del norte. Además los gobiernos de los países de la CEDAO viven un momento de fragilidad y alternativa política cuando recién han culminado o están en curso procesos electorales.

De ahí que los poderes Occidentales consideren indispensable la participación de un actor regional como Argelia en la solución de la crisis por el hecho de tener 1.400 Km. de frontera con Malí, su peso económico en la región, experiencia militar de enfrentamientos a los movimientos islamistas radicales y existencia de una significativa comunidad tuareg.

Sin embargo, los argelinos no parecen muy inclinados a involucrarse directamente en el conflicto del norte de Malí. En ello quizás tenga que ver la existencia de numerosos combatientes de origen argelino en las filas de AQMI y diplomáticos nacionales secuestrados por grupos que operan en la zona. En interés de atraer el apoyo argelino, altos oficiales del gobierno de Estados Unidos han visitado ese país, encabezada por la titular del Departamento de Estado Hilary Clinton.

Lo cierto es, que en La Franja del Sahel están concurriendo variadas dinámicas que contradice la idea que la crisis se pueda prolongar en el tiempo, máxime cuando el escenario geográfico es de vital importancia estratégica; por los límites fronterizos con otros países de la subregión del Occidente de África[8][9], por su cercanía con las fronteras de los países de la Unión Europea[9][10] y por la existencia en sus suelos de significativos recursos minerales[10][11], así como, petróleo y gas, riquezas en disputa por los principales centros de poder económico internacional, lo que convierte al cinturón saheliano en una Franja explosiva que pudiera tener irradiaciones sumamente peligrosas. Por lo pronto el flujo mediático en torno a la situación en el norte de Malí augura que Occidente no piensa dejar pasar esta oportunidad de ampliar su presencia en la subregión.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NACIONES UNIDAS (AP) - El canciller cubano Bruno Rodríguez expresó el martes "la firme voluntad de Cuba de avanzar hacia la normalización de relaciones con los Estados Unidos", poco antes de que la Asamblea General de la ONU votara, como todos los años desde 1991, por el levantamiento del embargo impuesto por Washington a la isla.

Rodríguez propuso una "agenda para un diálogo bilateral" entre Washington y La Habana y dijo que el presidente reelegido Barack Obama tiene "la oportunidad de iniciar una nueva política" hacia Cuba.

La resolución sobre el embargo presentada por Cuba obtuvo 188 votos a favor, dos más que el año pasado. Estados Unidos, Palau e Israel votaron en contra de la resolución, mientras que las islas Marshall y Micronesia se abstuvieron.

La Asamblea General está integrada por 193 países. El organismo condena las sanciones estadounidenses contra el país caribeño desde hace más de dos décadas, en un ejercicio repetitivo, pero cargado de simbolismo.

En La Habana la votación fue precedida como cada año por presentaciones de libros, conferencias y la entrega del informe a medios de prensa y según el cual la pequeña isla del Caribe a lo largo de estos 50 años de sanciones --el embargo fue impuesto en 1962-- perdió a precios corrientes 108.000 millones de dólares.

"Una victoria más de Cuba en la ONU. Me pregunto si Obama tomará nota de este asunto o seguirá su camino obtuso contra la Isla", dijo en un twitter el bloguero oficialista Yohandry Fontana.

La televisión cubana transmitió en su noticiero el discurso de Rodríguez y algunos de los fragmentos de las naciones que apoyaron la condena presentada por la isla, mientras los locutores se manifestaron satisfechos del resultado.

"El presidente Obama tiene la oportunidad de iniciar una nueva política hacia Cuba, distinta a la de sus diez predecesores, durante más de medio siglo", dijo Rodríguez, en un discurso de tono aperturista.

"Reitero, a nombre del presidente Raúl Castro Ruz, la firme voluntad del gobierno de Cuba de avanzar hacia la normalización de relaciones con los Estados Unidos, mediante un diálogo respetuoso, sin condiciones previas, sobre bases recíprocas y de igualdad soberana, sin merma alguna a nuestra independencia y soberanía", dijo el ministro.

Obama repitió decenas de veces durante su campaña electoral que él continúa siendo "el presidente del cambio" y que "seguirá adelante", dijo Rodríguez.

"(Obama) cometería un grave error de cálculo y lo haría todo más difícil para el futuro, si decidiera esperar por una nueva generación de líderes cubanos o por el colapso imposible de nuestra economía", dijo el ministro. "Esta opción lo inscribiría en la historia como el undécimo en repetir la misma equivocación".

Rodríguez ofreció a Estados Unidos la posibilidad de cooperar en áreas de interés mutuo, como narcotráfico, terrorismo, tráfico de personas, y la completa regularización de las relaciones migratorias. "Proponemos también

retomar las conversaciones, unilateralmente suspendidas por la contraparte, sobre temas migratorios y para el restablecimiento del correo postal", señaló.

A su vez pidió, además del levantamiento del bloqueo económico, comercial y financiero, la exclusión de Cuba de la lista de países terroristas, la compensación por daños económicos y humanos y la devolución del territorio ocupado por la base naval de Guantánamo.

La liberación de cinco cubanos presos en Estados Unidos, acusados de formar parte de una red que trataba de espiar instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida, fue otra de las peticiones que hizo Rodríguez.

El embargo económico, comercial y financiero fue introducido a principios de los años 60, en respuesta a la expropiación de compañías estadounidenses realizada por la revolución cubana. Pocos productos de Estados Unidos pueden exportarse legalmente a Cuba gracias a una excepción al embargo, la cual permite la venta de alimentos, bienes agrícolas y medicamentos, pagando en efectivo y por adelantado.

Ron Godard, diplomático estadounidense encargado de asuntos latinoamericanos ante la Asamblea General, respondió el martes que los problemas económicos de la isla no se deben al embargo, sino a las propias políticas restrictivas cubanas, que afectan negativamente a sus habitantes.

"Esta resolución sólo distrae de los verdaderos problemas que enfrenta el pueblo cubano", dijo el funcionario estadounidense, antes del voto del foro. "Pedimos que los cubanos puedan disfrutar de las libertades económicas y políticas que este organismo defiende".

Godard también pidió durante su discurso la liberación del estadounidense Alan Gross, quien está preso en Cuba por tratar de introducir ilegalmente en la isla un equipo de comunicación mientras se desempeñaba en un programa de fomento a la democracia financiado por una agencia estadounidense.

Gross fue sentenciado en marzo del 2011 a 15 años de cárcel por crímenes contra el estado. Estados Unidos asegura que el ciudadano estadounidense sólo intentaba ayudar a una comunidad judía de la isla con su conexión a Internet.

Antes del voto electrónico de los miembros de la Asamblea, varios países y regiones condenaron el embargo, describiéndolo como inhumano, ilegal, ilegítimo, inmoral e infame.

Julio Escalona, representante de Venezuela ante Naciones Unidas, dijo que su país reitera su firme rechazo a la aplicación de medidas unilaterales con efectos extraterritoriales, mientras que su homólogo mexicano, Luis Alfonso de Alba Góngora, destacó que el bloqueo a Cuba tiene "severas consecuencias humanitarias" y representa una renuncia a la diplomacia y el diálogo.

Rodríguez dijo en su largo discurso que Obama "electrizó" a los estadounidenses en 2008 con su mensaje de "Sí se puede" pero cuatro años después, el mandatario ha persistido en "un recrudescimiento del bloqueo".

"El bloqueo también afecta los legítimos intereses y discrimina a la emigración cubana aquí asentada, que en su gran mayoría favorece la normalización de las relaciones con su nación", dijo el canciller.

Las sanciones económicas le han costado más de un billón de dólares a la isla en los últimos 50 años, indicó Rodríguez.

Cuba está rediseñando su política migratoria y recientemente formalizó medidas que buscan normalizar la "entrada temporal al país" de aquellos que salieron ilegalmente de la isla. Las autoridades cubanas también levantaron recientemente el impopular requisito de exigir un permiso de salida a los ciudadanos que quieran viajar al exterior.

A pesar de los cambios, el lenguaje entre Estados Unidos y la isla ha cambiado poco a través de los años.

"El uso de una retórica menos estridente y amenazante y ciertas medidas parciales de flexibilización de los viajes de los residentes de origen cubano, y otros de naturaleza académica, científica o cultural, no consiguen ocultar el endurecimiento del bloqueo en el último cuatrienio," afirmó Rodríguez.

NUEVA YORK, 13 (ANSA) -Por 21 o año consecutivo, la Asamblea General de las Naciones Unidas se pronunció hoy, con aplastante mayoría y el respaldo latinoamericano, en contra del embargo comercial y económico impuesto por Estados Unidos a Cuba desde hace medio siglo.

La resolución de condena del embargo, que no es vinculante, fue aprobada por 188 votos a favor, tres en contra y dos abstenciones. Votaron en contra Estados Unidos, Israel y Palau; se abstuvieron Islas Marshall y Micronesia.

En la sesión de hoy estuvo presente el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, quien viajó a Nueva York para presidir la delegación de su país.

Durante su intervención, el canciller presentó "nuevamente al gobierno de Estados Unidos la propuesta de una agenda para un diálogo bilateral dirigido a avanzar hacia la normalización de las relaciones" entre ambos países.

Rodríguez propuso una agenda para un diálogo bilateral entre Washington y La Habana y señaló que el presidente estadounidense recién reelecto, Barack Obama, tiene la "oportunidad de iniciar una nueva política".

"Reitero, a nombre del presidente Raúl Castro, la firme voluntad del gobierno de Cuba de avanzar hacia la normalización de relaciones con Estados Unidos mediante un diálogo respetuoso, sin condiciones previas, sobre bases recíprocas e igualdad soberana, sin merma alguna a nuestra independencia y soberanía", dijo.

En su intervención el canciller cubano tachó el embargo de "acto de agresión" y "amenaza permanente contra la estabilidad" de un país, además de "grosera violación de las normas de comercio internacional, de la libre navegación y de los derechos soberanos de los Estados".

El año pasado, 186 países votaron a favor de levantar el embargo, dos (Estados Unidos e Israel) en contra y tres se abstuvieron (Islas Marshall, Micronesia y Palau).

La primera vez que la Asamblea General de la ONU se expresó en contra del embargo fue el 24 de noviembre de 1992, cuando aprobó la resolución por 59 votos a favor, tres en contra y 71 abstenciones.

El embargo fue impuesto de forma oficial en 1962, durante el gobierno de John F. Kennedy.

En la sesión de hoy, antes de la votación, los países latinoamericanos reiteraron el firme rechazo al embargo y pidieron su fin.

NUEVA YORK, 13 NOV (DPA) - En lo que se ha convertido casi en un ritual anual, la Asamblea General de las Naciones Unidas pidió hoy a Estados Unidos, por vigesimoprimer vez, el levantamiento del embargo comercial contra Cuba.

La respectiva resolución fue aprobada por 188 de los 193 países miembro. Dos de las naciones se abstuvieron, mientras que en contra se manifestaron Israel, la república insular de Palau y Estados Unidos.

El embargo, que ya lleva más de 50 años, ha provocado daños económicos por más de un billón de dólares, según reclamaron los representantes de Cuba ante la ONU.

El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, dijo que no existe ningún motivo legítimo o moral para mantener una medida anclada en la Guerra Fría.

"Es solo el arma de una minoría cada vez más exigua, aislada, violenta y soberbia que lucra electoralmente con ella, desprecia el reclamo de las mayorías y no se resigna ante la indoblegable determinación de los cubanos de decidir su propio destino", manifestó en Nueva York.

El canciller cubano reiteró la voluntad de Cuba de avanzar hacia la normalización de relaciones con Estados Unidos y propuso una agenda para un diálogo bilateral.

En cambio, un diplomático estadounidense dijo que su país estaba del lado del pueblo de Cuba y que el embargo afecta principalmente a la cúpula de la isla, que le niega derechos humanos fundamentales a su pueblo.

Nadie espera que Estados Unidos cumpla con el pedido, después de que en las 20 ocasiones anteriores Washington desconociera la solicitud de la ONU, impulsada por estados latinoamericanos. De todas formas el apoyo a la resolución creció en 20 años, de unos 20 países al principios a casi el triple.

NACIONES UNIDAS, 13 NOV (EFE).- Los países de Latinoamérica y el Caribe volvieron a solicitar hoy en la Asamblea General de Naciones Unidas el fin del embargo comercial y económico impuesto por Estados Unidos a Cuba hace medio siglo.

El embargo es contrario a los principios de la Carta de Naciones Unidas y las reglas del derecho internacional, señalaron de forma conjunta la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), el MERCOSUR, la Comunidad de Estados del Caribe (Caricom) y países individuales como México y Venezuela.

Otros bloques, como el Grupo de los 77 (países en desarrollo y emergentes), el Movimiento de los No Alineados o los islámicos, y estados como Rusia y China, señalaron igualmente su oposición al embargo durante el debate que celebra hoy la Asamblea General.

El embargo, impuesto por la Casa Blanca en 1959, se ha transformado en un "sistema severo" que genera "enormes injusticias para el pueblo cubano", señaló el representante de Chile en nombre de CELAC.

Añadió que el embargo "contradice el multilateralismo, la apertura y el diálogo".

La embajadora de Brasil, Maria Luiza Ribeiro, que habló en nombre de Mercosur y sus países asociados, denunció por su parte que el embargo "genera carencias y sufrimiento a la población cubana", además de que "limita las posibilidades de desarrollo" de la isla.

Ambos representantes criticaron también las "medidas extraterritoriales" aprobadas por Estados Unidos, como la discutida ley Helms-Burton, que afectan a otros estados y a la libertad de comercio y navegación.

México señaló, por su parte, su convencimiento de que este tipo de medidas produce "severas consecuencias humanitarias" sobre el pueblo cubano y tiene un impacto negativo en el desarrollo económico y social del país.

También recalcó que el embargo "supone la renuncia a la negociación, la diplomacia y el diálogo".

Venezuela afirmó que el bloqueo económico estadounidense "no logrará" su objetivo de cambiar el Gobierno cubano y es un residuo de la Guerra Fría en pleno siglo XXI.

El representante venezolano apeló al presidente estadounidense, Barack Obama, del que dijo que igual que ha sabido entender a la población latina de su país, "debería hacerse eco del clamoroso sentimiento de este continente" y poner fin al bloqueo.

"Si el nuevo Gobierno de Obama procede en esa dirección, estaría actuando en el sentido correcto de la historia", afirmó.

El embargo fue impuesto de manera oficial en febrero de 1962, bajo la Administración del presidente John F. Kennedy, pero ya el Gobierno estadounidense había impuesto ciertas sanciones desde 1959, año del triunfo de la revolución cubana.

WASHINGTON, 13 NOV (NOTIMEX).- Estados Unidos mantendrá el bloqueo contra Cuba pese a la abrumadora votación de la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU) para que ponga fin a esa medida, informó hoy el vocero adjunto del Departamento de Estado, Mark Toner.

"Nuestra política hacia a Cuba es generada para la creación de mejores lazos con el pueblo cubano que está fuera del gobierno", señaló el vocero, que indicó que ya se conocen las preocupaciones de Estados Unidos hacia Cuba.

"Nuestra política es la misma. No va a cambiar", aseveró Toner sobre el bloqueo comercial, económico y financiero contra la isla impuesto por Estados Unidos desde 1962.

De un total de 193 países representados en la Asamblea General, 188 votaron este martes a favor de terminar el embargo, Micronesia e Islas Marshall se abstuvieron, en tanto que Estados Unidos, Israel y Palau votaron contra la resolución.

BRASILIA, 13 (ANSA) - La ministra de Derechos Humanos de Brasil, Maria do Rosario Nunes, dijo que la situación de los presos en la base militar de Guantánamo, en Cuba, bajo jurisdicción de Estados Unidos, debe ser tratada en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que ayer aprobó la inclusión de Brasilia.

"Creemos que cuestiones como la de Palestina, de Oriente Medio en modo general, la base norteamericana de Guantánamo, la pena de muerte y las prisiones políticas deben ser tratados por el Consejo de Derechos Humanos" declaró la funcionaria.

Para el gobierno brasileño esos temas "no deben ser refrendados por grupos de trabajo que se reúnen separadamente del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, porque son decisiones que repercuten a nivel global", sostuvo Nunes.

La ministra reconoció que al haber sido designado en el Consejo, Brasil estará más expuesto a las observaciones de organismos internacionales por las violaciones de los derechos humanos que ocurren en el país.

"No vamos a minimizar el hecho de que haya violaciones a los derechos humanos en nuestro país, sabemos que ellas persisten y trabajamos para superarlas y asumimos el compromiso de todas las preguntas de los organismos internacionales", sostuvo la ministra del gobierno de la presidenta Dilma Rousseff.

WASHINGTON, 13 NOV (PL) El Comité Nacional para la libertad de cinco antiterroristas cubanos, condenados en Estados Unidos, convocó para hoy un foro debate en la Facultad de Derecho de Howard University, en esta capital.

Bajo el título Injustamente encarcelados en Estados Unidos por defender a Cuba, el encuentro contará entre sus oradores principales a Danny Glover, actor y activista social, Martin Garbus, miembro del equipo legal de los Cinco y Okianer Christian Dark, decana de la Facultad de Derecho de Howard University, según publica la página oficial del Comité.

También participarán Mara Verheyden-Hilliard, abogada y cofundadora de la Asociación para la Justicia Civil, el coronel Lawrence Wilkerson, quien fuera asistente de Colin Powell, secretario de Estado entre 2002-2005, así como Gloria La Riva, coordinadora del grupo solidario.

Será un evento muy importante, "una nueva audiencia de estudiantes de derecho, profesores y prensa", dijo La Riva, en breve intercambio electrónico con Prensa Latina.

Los Cinco, como son conocidos internacionalmente Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami, mientras monitoreaban los planes terroristas de grupos extremistas de origen cubano asentados en el sur de Florida.

Luego de un proceso irregular, fueron condenados en diciembre de 2001 a largas y desproporcionadas sentencias.

Recientemente, la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navanethem Pillay, ratificó en Ginebra su interés por este caso, que ha recibido, entre otros, el apoyo de más de una decena de Premios Nobel.

BOGOTÁ, 13 NOV (EFE).- Las FARC y el Gobierno colombiano anunciaron hoy que el inicio de las negociaciones de paz en La Habana fue aplazado de este jueves al lunes 19 de noviembre con el fin de terminar de aclarar en una reunión técnica previa cómo podrá participar la sociedad en el proceso.

Las partes explicaron en un breve comunicado conjunto que esta prórroga se deriva del acuerdo de "continuar la reunión técnica para ultimar detalles de los mecanismos para la participación ciudadana entre el 15 de noviembre y hasta el 18 del mismo mes".

Por eso, según la nota divulgada por el sistema informativo de la Presidencia colombiana, "el lunes 19 en La Habana, Cuba, los delegados negociadores empezarán la discusión sobre la agenda acordada", que estaba prevista para este jueves con la discusión sobre el problema de tierras como punto de partida.

Delegados del Gobierno y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) comenzaron a preparar los detalles logísticos de las negociaciones en una "reunión técnica" que comenzó el pasado 6 de noviembre en La Habana, sede permanente del proceso de paz.

Pero el punto previo sobre la demandada participación de la sociedad civil parece precisar de más tiempo, una discusión sobre lo que ninguna de las partes se ha pronunciado oficialmente.

Algunas versiones de medios locales han apuntado la posibilidad de que la ciudadanía tenga un espacio para hacer oír su voz a través de la página de internet de la mesa de diálogo, un mecanismo sobre el que, sostienen, los negociadores deben hacer todavía varias precisiones.

El Congreso colombiano sigue celebrando las Mesas Regionales de Paz para recoger las propuestas de cerca de 400 organizaciones civiles de nueve zonas distintas del país y después entregárselas al alto comisionado para la Paz colombiano, Sergio Jaramillo, y que este las haga llegar a los negociadores.

Según las cifras de la Comisión de Paz del Congreso conocidas por Efe, en las seis primeras mesas convocadas participaron más de 2.300 personas y se radicaron unas 800 propuestas, que aumentarán con los encuentros previstos el próximo fin de semana en las ciudades de Florencia (sur), Popayán (suroeste) y Bogotá (centro).

Desde que el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, y las FARC anunciaron a finales de agosto su acuerdo para negociar la paz en el país, distintas asociaciones de víctimas, de defensores de derechos humanos, de indígenas y partidos políticos han reivindicado un lugar en la mesa de negociación.

A este respecto, el presidente Santos ha sido enfático al restringir la discusión a las dos partes en combate, el Gobierno colombiano y la guerrilla, y abrió la participación social a la tercera fase del proceso de paz, cuando está previsto que se implementen los acuerdos.

Las partes se sentarán el lunes a discutir bajo la premisa de que no habrá acuerdo hasta que haya conciliación en todos los puntos de la agenda acordada, lo que Santos supeditó hoy a la "buena voluntad".

"Si hay buena voluntad, hay acuerdos; si no hay buena voluntad, pues no hay acuerdos", señaló el mandatario al llegar al aeropuerto militar de las afueras de Lisboa para realizar, el miércoles y jueves, una visita de Estado.

En los días previos al inicio de las negociaciones de paz, las FARC han intensificado sus acciones en el oeste del país, con la quema de un autobús el pasado domingo en el Chocó y un ataque con explosivos que ese mismo día causó heridas a un policía y a 25 civiles en el departamento del Cauca.

El gobernador del Cauca, Temístocles Ortega, denunció hoy que en los últimos meses se ha multiplicado la presencia de guerrilleros de las FARC, en concreto en la zona de la cordillera occidental donde se produjo ese ataque y donde hace un año murió en un operativo del Ejército el exlíder guerrillero "Alfonso Cano".

El próximo lunes, los delegados tratarán sobre el problema de la tierra en Colombia, concentrada en el 52 % de su totalidad en un 1,15 % de la población y que representa un desafío al tratarse de un punto de origen del conflicto armado colombiano.

BOGOTA, 13 (ANSA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, reiteró hoy su deseo de que el grupo guerrillero FARC tenga "buena voluntad" en las negociaciones de paz que comienzan el próximo 19 de noviembre en La Habana, Cuba.

"Esperamos que en la mesa de negociación se muestre la buena voluntad", dijo Santos a su llegada a Lisboa, Portugal, primera parada de un viaje que luego lo llevará a España.

El jefe de Estado reiteró su advertencia que "si hay buena voluntad hay acuerdos; si no hay buena voluntad pues no hay acuerdos".

El 4 de septiembre pasado, Santos anunció públicamente de la firma de un "acuerdo marco" con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) mediante el cual las partes establecían una "hoja de ruta" para poner fin a la confrontación armada de cinco décadas.

Los negociadores del gobierno y de las FARC se reunieron el 18 de octubre anterior en Oslo, Noruega, para dar a conocer los mecanismos y pautas de las conversaciones en la capital cubana y que girarán en torno a cinco temas de discusión.

En las últimas semanas, las FARC aumentaron sus ataques contra puestos de policía y el ejército en lo que algunos analistas locales presumen son actos para mostrar cierta fortaleza militar en el inicio de las conversaciones.

WASHINGTON, 13 NOV (EFE).- EE.UU. no ha recibido hasta el momento una petición para que el líder guerrillero "Simón Trinidad", preso en este país, sea excarcelado para unirse al equipo negociador de las FARC en el diálogo de paz con el Gobierno de Colombia, indicó hoy el Departamento de Estado.

"Hasta el momento, no hemos recibido una petición relacionada con 'Simón Trinidad'", dijo en un comunicado enviado a Efe la portavoz del Departamento de Estado Neda Brown.

"Coordinaremos con el Gobierno de Colombia la forma de apoyarles en estas negociaciones", añadió la portavoz.

Pese a su encarcelamiento, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) le designaron como uno de sus delegados en el proceso de paz con el Gobierno del presidente colombiano, Juan Manuel Santos, que ambas partes inauguraron hace tres semanas en Oslo.

El pasado 6 de noviembre, "Iván Márquez", segundo al mando en las FARC y líder de su equipo negociador, aseguró que la guerrilla confía en que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, indulte "en un acto de justicia" a "Simón Trinidad", en declaraciones a la agencia cubana Prensa Latina.

Un día después el embajador estadounidense en Colombia, Michael McKinley, dijo que su país no ha recibido "ningún pedido formal" para que "Simón Trinidad", cuyo nombre real es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera y que fue extraditado en diciembre de 2004 a EE.UU., pueda ser excarcelado para unirse al equipo negociador de las FARC.

A comienzos de 2008, "Trinidad" fue condenado a sesenta años de prisión por toma de rehenes, delito por el que se le juzgaba además de por el de narcotráfico.

El inicio de las negociaciones entre las FARC y el Gobierno colombiano estaba previsto para este jueves 15 en La Habana, pero fue aplazado hoy al lunes 19 de noviembre, con el fin de terminar de aclarar en una reunión técnica previa cómo podrá participar la sociedad en el proceso.

En esa primera sesión, los delegados tratarán sobre el problema de la tierra en Colombia, concentrada en el 52 % de su totalidad en un 1,15 % de la población y que representa un desafío al tratarse de un punto de origen del conflicto armado colombiano.

BOGOTA, 13 NOV 2012 (AFP)- -- La guerrillera holandesa de las FARC Tanja Nijmeijer dijo en una entrevista difundida este martes que extraña su país y que le gustaría viajar unos días para aclarar a sus compatriotas los motivos de la lucha armada en Colombia.

“Yo extraño muchísimo a mi país en los últimos años. Yo escuchaba (la emisora holandesa) Radio Nederland y escuchaba el himno de Holanda y a mí me daba nostalgia y tristeza”, reconoció Nijmeijer, de 34 años, en una entrevista concedida en La Habana y difundida en video por el portal informativo Anncol, cercano a la guerrilla comunista.

“A mí me encantaría ir unos 15 días a Holanda, entre otras cosas para explicarle a la gente el por qué de la lucha en Colombia, de la situación en Colombia. Pero por ahora no hay esa posibilidad”, explicó la joven, que hace una década se integró en las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Nijmeijer, uno de los miembros de la guerrilla que más interés ha suscitado en el exterior, se desplazó la semana pasada a Cuba tras ser designada como una de las portavoces para el diálogo de paz entre esa organización guerrillera y el gobierno colombiano.

Las conversaciones, inicialmente previstas para empezar el jueves, fueron retrasadas este martes hasta el 19 de noviembre para definir los mecanismos de participación ciudadana en el proceso.

Para permitir el viaje de Nijmeijer a Cuba, la Fiscalía colombiana levantó las dos órdenes de captura que pesaban contra ella, una por el delito de rebelión y otra con fines de extradición por el secuestro en 2003 de tres contratistas estadounidenses en Colombia.

Sin embargo, las autoridades colombianas han recalcado que las órdenes de captura de los delegados de las FARC únicamente fueron suspendidas en los territorios de Noruega y de Cuba, países garantes de las negociaciones.

“Por ahora lo importante es estar en La Habana y concentrarse en el proceso de paz que se va a dar con el gobierno. Hay mucho trabajo por hacer”, señaló la holandesa, cuyo nombre de guerra es ‘Alexandra Nariño’.

En la charla, Nijmeijer se declara una revolucionaria internacionalista, admiradora del ‘Che’ Guevara, y asegura que son muchos los jóvenes que se marchan a otros países para “luchar contra el capitalismo globalizado”.

“Si no hubiera terminado luchando en Colombia, hubiera terminado luchando en Holanda, en España, en cualquier país del mundo”, afirmó la joven.

LA HABANA, 13 NOV (XINHUA) -- El gobierno de Cuba inició la venta de material de construcción con un descuento del 50 por ciento sufragado por el Estado para que los afectados por el huracán "Sandy" en el oriente del país puedan reparar sus viviendas, destacaron hoy medios de la isla.

La oferta comenzó la víspera en todos los Consejos Populares de cada localidad en las provincias de Santiago de Cuba, Guantánamo y Holguín, con el fin de que los afectados puedan tener más fácil acceso a los recursos necesarios para solicitar el material subvencionado.

Entre los productos priorizados figuran los materiales empleados para techos, bloques, cemento y clavos.

Sólo en Santiago de Cuba unas 35.000 personas tienen dictamen de lo que necesitan para resarcir los daños a sus inmuebles, de los que el 30 por ciento ya estableció la forma de pago: por bonificación --a mitad de precio--, efectivo, subsidio y crédito.

En la vecina provincia de Holguín, la medida beneficiará a unas 75.000 familias.

Las autoridades anunciaron el pasado 8 de noviembre la decisión de sufragar el 50 por ciento del material de construcción "teniendo en cuenta la magnitud de los daños ocasionados en los municipios afectados por el huracán 'Sandy' y las pérdidas sufridas por la población".

Los consejos de la administración municipales son los encargados de determinar los daños ocasionados en cada vivienda y definen los recursos a asignar. "Sandy" azotó el Este de Cuba el 25 de octubre con vientos sostenidos de 175 kilómetros por hora y dejó 11 muertos y destrozos multimillonarios en la zona, entre ellos unas 226.600 viviendas dañadas, muchas de ellas con derrumbes totales.

LA HABANA, 13 NOV (XINHUA) -- La Comisión Electoral Nacional (CEN) de Cuba convocará otra jornada de votación para elegir a los 89 delegados (concejales) a las asambleas municipales del Poder Popular que restan para completar la cifra de 14.537 que deberán ser elegidos en la primera etapa de las elecciones generales.

Alina Balseiro, presidenta de la CEN, informó este martes que los delegados que faltan por definir corresponden a la provincia de Santiago de Cuba, que aún se recupera de los cuantiosos daños que le ocasionó el azote del devastador huracán "Sandy" el pasado 25 de octubre.

Explicó que sólo en una circunscripción del municipio de Segundo Frente (Santiago de Cuba) no se logró definir el delegado debido a un empate, por lo que será necesario efectuar allí una tercera vuelta en los próximos días.

En la jornada del domingo último fueron elegidos en segunda vuelta 173 delegados en las provincias de Holguín, Santiago de Cuba, Las Tunas, La Habana y Sancti Spiritus, y se registró una concurrencia a las urnas de 125.857 electores, equivalente al 86,26 por ciento de los inscritos en las localidades involucradas.

La primera vuelta de las elecciones municipales se efectuó el 21 de octubre, votaron más de ocho millones de cubanos, es decir, el 94,21 por ciento de los incluidos en el Registro Electoral, mientras que el 85,52 por ciento lo hizo en la segunda vuelta una semana después.

Cuba celebra sus elecciones municipales cada dos años y medio y en esta ocasión son el primer escalón del proceso electoral general que continuará en 2013 para elegir a los miembros de las asambleas provinciales y a los diputados al parlamento (unicameral).

POR ISAAC RISCO (DPA)

LA HABANA MADRID, 13 NOV (DPA) - Aunque no está oficialmente en la agenda de la Cumbre Iberoamericana de Cádiz, el caso de Ángel Carromero será previsiblemente uno de los temas más candentes que tratarán España y Cuba en sus reuniones bilaterales de los próximos días.

Madrid y La Habana han llevado hasta ahora con máxima discreción las negociaciones por Carromero, condenado a cuatro años de cárcel en la isla por homicidio imprudente. Sobre todo el gobierno de Mariano Rajoy ha evitado pronunciarse en público desde que el joven político del Partido Popular (PP) fuera detenido en julio por el accidente en el que murieron el conocido disidente Oswaldo Payá y otro opositor.

La idea, como ha subrayado Madrid una y otra vez, es asegurar la repatriación de Carromero lo más pronto posible y sin estridencias.

Se trata un asunto "extraordinariamente delicado", reiteró el lunes el ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo.

Pese al hermetismo de ambas partes, todo indica que las negociaciones continuarán aprovechando la Cumbre Iberoamericana del viernes y sábado. García-Margallo y su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, se verán las caras en Cádiz. Ambos hablaron ya de Carromero en el marco de la última Asamblea General de la ONU en Nueva York.

Las relaciones con el canciller cubano son "francamente buenas", se limitó a decir el lunes García-Margallo. Antes, fuentes del gobierno español reconocieron sin embargo que aunque el tema de Carromero no esté en la agenda de Cádiz, éste puede ser tratado en las "reuniones bilaterales que siempre ocurren en estos foros".

Carromero espera conseguir pronto su expulsión o extradición a España. Para evitar que el proceso se dilate, su defensa no apeló la sentencia que le impuso un tribunal cubano el 15 de octubre, de modo que la condena es firme desde el pasado 29.

El político de 27 años conducía el coche en el que murió el 22 de julio Oswaldo Payá. La Justicia cubana lo condenó por delitos viales con agravantes, pese a que los medios estatales lo habían acusado antes reiteradas veces de violar las leyes cubanas al entrevistarse con la disidencia.

Carromero y el político sueco Jens Aron Modig, que pudo salir de Cuba poco después del accidente, habían entrado a la isla con visados de turismo que no les permitían realizar actividades políticas, según la actual legislación cubana.

Se estima que la diplomacia española baraja tres posibilidades para el regreso de Carromero. Además de una posible expulsión sin que cumpla la condena, Cuba podría optar por extraditar al joven dirigente de Nuevas Generaciones del PP para que purgue la pena en España en virtud de un tratado bilateral de 1998.

La tercera variante sería un indulto, similar al otorgado a finales de 2011 al empresario español Sebastián Martínez Ferraté. En su discurso ante el Parlamento en diciembre, Raúl Castro amnistió al empresario condenado en 2010 a siete años de prisión por "corrupción de menores" y "proxenetismo", debido a un controvertido documental sobre prostitución infantil que rodó a escondidas en Cuba.

García-Margallo, sin embargo, ha vuelto a pedir prudencia. "No conviene abrir expectativas irracionales en materia de cronogramas que no se sabe si se podrán cumplir o no", aseveró durante una comparecencia previa a la cumbre de Cádiz, en la que calificó también de "secuestro", en un lapsus, la detención de Carromero.

Raúl Castro no estará en Cádiz, confirmó también García-Margallo.

Se da por ello por descontado que el ministro español y su homólogo cubano continuarán negociando lo más alejados posible de los focos públicos.

Las especulaciones se centran en los compromisos a los que pueda acceder el gobierno de Rajoy. Además de una declaración de condena de la cumbre contra el embargo de Estados Unidos, García-Margallo dejó entrever el lunes el posible apoyo de España a una interpretación más "flexible" de la llamada posición común de la Unión Europea frente a Cuba, pese a que descartó una "modificación" íntegra.

La posición común, impulsada por el gobierno conservador español de José María Aznar en 1996, vincula las relaciones con Cuba a avances en asuntos de derechos humanos en el país caribeño. La Habana rechaza la medida como una injerencia en asuntos internos.

El PP, tradicionalmente beligerante con el castrismo, ha evitado en todo caso críticas al régimen cubano en los últimos meses. En la primera celebración de la fiesta nacional española el pasado 12 de octubre desde que el PP volvió al poder, la embajada en Cuba no invitó a disidentes en La Habana, una práctica habitual con Aznar y considerada siempre una "provocación" por el gobierno cubano.

LA HABANA, 13 NOV. (NOTIMEX).- El 34 Festival del Nuevo Cine Latinoamericano mostrará el reto que enfrentan hoy en día las cinematografías de Argentina, Brasil y México, aseguró hoy aquí el cineasta cubano Alfredo Guevara.

En conferencia de prensa Guevara, presidente del Festival, informó que más de 560 obras de 46 países estarán presentes en la cita, que se efectuará del 4 al 14 de diciembre próximo.

Afirmó que el encuentro del Séptimo Arte estará dedicado a los jóvenes y al cine puertorriqueño y señaló que "hay un esfuerzo enorme en América Latina porque el cine avance".

Dijo que en esta ocasión, las puertas de las diferentes secciones del festival estarán abiertas para un gran número de realizadores jóvenes que, con su talento creador, han rejuvenecido el cine nacional.

En largometrajes de ficción concursarán por los Premios Coral, 21 obras procedentes de Argentina, Brasil, Chile, Corea del Sur, Cuba, Ecuador, Estados Unidos, México y Uruguay.

En exhibición y competencia estarán 20 Mediometrajes y Cortometrajes, 21 Operas Primas, 23 Documentales y 27 Animados, en tanto el Jurado deberá discernir entre 29 guiones y 21 Carteles.

El programa incluye una retrospectiva del Séptimo Arte puertorriqueño, y una variada muestra del cine español, italiano, polaco, japonés, alemán, canadiense y caribeño.

Entre los homenajes destacan los dedicados a los cineastas Chris Marker (Francia), Kenji Misumi (Japón), Michelangelo Antonioni en su centenario (Italia) y Jan Svankmajer (República Checa).

Durante la cita habanera habrá un espacio especial para las artes plásticas, en ocasión de celebrarse este año el centenario de Mariano Rodríguez, uno de los grandes pintores cubanos de todos los tiempos.

El Festival desarrollará encuentros profesionales asociados al sector industria, el Foro Internacional La niñez y su universo audiovisual y exhibiciones de largometrajes cubanos y de la región como parte de la sección Latinoamérica en perspectiva.

Al preguntarle si asistirán figuras de amplio arraigo mediático, Guevara dijo esperar que tras la reelección del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, lleguen más "estrellas" del Séptimo Arte a este evento.

Guevara, de 86 años, dijo que "las figuras de América Latina no son consideradas estrellas pero para nosotros sí, y la mejor prueba (...) es que tenemos 500 mil espectadores habitualmente, cosa que no tiene ningún festival".

LA HABANA, 13 NOV (DPA) - El Festival de Cine de La Habana señaló hoy que espera poder contar con la visita de "grandes figuras de la música" latinoamericana para su actual edición, que se celebra durante 11 días a partir del próximo 4 de diciembre.

"Pensamos hacer una inauguración muy musicalera", dijo el presidente del festival, Alfredo Guevara, durante la presentación de la trigesimocuarta edición del festival habanero, uno de los más representativos de América Latina.

Aunque no está confirmado, el evento considera abrir el telón con una película del cineasta brasileño Nelson Pereira dos Santos, comentó Guevara. Asimismo, los organizadores valoran la posibilidad de rendir un homenaje a la mítica orquesta de salsa cubana "Los Van Van", agregó.

"Estamos pensando muy seriamente en abrir el festival rindiéndonos homenaje a nosotros mismos en nuestro 34 aniversario y al aniversario de ellos", dijo sobre las celebraciones por los 43 años en activo de "Los Van Van".

"Por supuesto, tenemos muchas otras sorpresitas", agregó. "Creo que algunas otras grandes figuras de la música latina, no del cine exactamente, nos van a acompañar durante el festival", apuntó, sin dar más detalles.

Los organizadores no confirmaron aún la asistencia de grandes estrellas del cine internacional como Benicio del Toro, que estuvo en 2011 en Cuba por el preestreno de "Siete Días en La Habana", una producción coral de siete cineastas con la que el actor puertorriqueño debutó en la dirección.

El XXXIV Festival de Cine de La Habana presentará en su edición de este año un total de 566 filmes de 46, una cifra que puede variar ligeramente por algunas confirmaciones pendientes, según los organizadores. El evento, uno de los más esperados del año en la isla, recibió un total de 1.548 películas para la selección.

Argentina asiste con el mayor número de cintas a la sección oficial, con un total de cuatro y una coproducción con Uruguay, Alemania y Chile. Además de Cuba, Brasil, Chile y México también tendrán varias películas en la principal competición.

Entre otras actividades, el festival tendrá también una muestra con un homenaje especial a Puerto Rico. El evento tiene "una vocación boricua muy fuerte", destacaron los organizadores.

Considerado uno de los principales eventos del cine en la región, el festival de La Habana se celebra tradicionalmente en diciembre, con una gran afluencia de visitantes. El evento, menos volcado en el público especializado, recibe habitualmente a unos 500.000 visitantes en cada edición, según los organizadores.

LA HABANA, 12 NOV (EFE).- Una pareja de motociclistas de Brasil realizan a partir de hoy un recorrido por Cuba como parte de un periplo por países de cinco continentes iniciado hace casi dos años, informaron medios locales.

Los brasileños Marcelo Leite y Beth Rodríguez efectuarán en diez días su viaje en moto por Cuba y durante su estancia en la isla tienen previsto mantener un encuentro con integrantes de la Asociación Latinoamericana de Motociclismo que tiene su sede en La Habana.

Desde su partida de Sao Paulo hace poco más de 600 días, el dúo de motociclistas ha rodado alrededor de 75.000 kilómetros.

Antes de llegar a la isla visitaron medio centenar de países, entre ellos, Australia, Corea del Sur, Rusia, Mongolia y Turquía.

Su objetivo principal es "explorar contrastes y diversidades" en cada estancia, según han explicado.

Leite y Rodríguez tienen planeado seguir con su itinerario posteriormente a Ecuador y Colombia.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS (AP) -Argentina, Brasil y Venezuela fueron elegidos el lunes para sumarse al Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, en una contienda en la que no tuvieron rivales de la región.

Estados Unidos, por su parte, fue reelegido en la única elección disputada del principal órgano de derechos humanos de la ONU.

Estados Unidos estaba compitiendo con cuatro países para ocupar tres de los lugares asignados a las naciones occidentales en el Consejo. Alemania e Irlanda también fueron seleccionadas por la Asamblea General de 193 miembros, que el lunes votó para elegir a 18 de los 47 integrantes del consejo.

La embajadora de Estados Unidos en la ONU, Susan Rice, dijo que su país estaba "satisfecho y orgulloso de ser reelegido para un segundo periodo de tres años".

"Estoy orgullosa de decir hoy que el liderazgo del gobierno de Barack Obama en el Consejo de Derechos Humanos ha dado resultados reales. La votación de hoy afirma que el activo liderazgo de Estados Unidos en el Consejo de Derechos Humanos y en todo el sistema de Naciones Unidas seguirá dando dividendos reales para los estadounidenses y el resto del mundo", declaró Rice después de la votación.

El embajador de Alemania, Peter Wittig, agradeció el apoyo de los Estados integrantes.

"Fue una buena señal de que tuvimos una sana competencia al menos en el grupo occidental, pudimos explicar y promover nuestra agenda de derechos humanos, y creemos que esto debe ser un ejemplo para otros grupos regionales", dijo Wittig.

Diversos grupos de derechos humanos criticaron varias de estas candidaturas al considerarlas como no aptas, entre ellas las de Costa de Marfil, Etiopía, Gabón, Kazajistán, Pakistán y Venezuela.

El embajador venezolano en la ONU, Jorge Valero, dijo el lunes que los esfuerzos de su país para convertirse en miembro del consejo han desatado "una campaña verdaderamente inusual, desbordante".

"Es importante destacar que Venezuela se ha comprometido para defender la soberanía y la libertad de los pueblos", dijo Valero, a lo que añadió "el Estado venezolano se esmera para que esos derechos sean garantizados".

El funcionario hacía alusión, al parecer, a comentarios del presidente Hugo Chávez en el sentido de que Venezuela se opondría a cualquier acción o agresión a países aliados como Siria o Cuba.

Las cinco naciones occidentales que competían por los escaños Estados Unidos, Alemania, Grecia, Irlanda y Suecia ó" fueron consideradas como aptas para el cargo por grupos que abogan por los derechos humanos.

Países de África, Asia, Europa del Este y América Latina ganaron su lugar al presentar candidaturas prácticamente sin oposición: Costa de Marfil, Etiopía, Gabón, Kenia y Sierra Leona, en el grupo africano; Japón, Kazajistán, Pakistán, Corea del Sur y Emiratos Árabes Unidos en el grupo asiático; Estonia y Montenegro en el grupo de Europa oriental; y los tres países latinoamericanos referidos. Todos fueron elegidos para ocupar un escaño en el consejo por tres años que comenzarán el 1 de enero de 2013.

Hillel Neuer, director ejecutivo del grupo de defensa de los derechos UN Watch, con sede en Ginebra, consideró "escandalosa" la falta de candidatos opositores en cuatro de las cinco regiones.

Por su parte, Philippe Boloignon, director de Naciones Unidas para Human Rights Watch, lamentó que los grupos de África, Asia, Europa Oriental y América Latina en Naciones Unidas "hayan precocinado esta elección al ofrecer igual número de candidatos al de los escaños asignados". Agregó que esto es "burlarse" de los criterios establecidos por la Asamblea General de que todos los candidatos para el consejo "mantengan los más elevados estándares" en materia de derechos humanos.

El Consejo de Derechos Humanos fue creado en marzo de 2006 para reemplazar a la ampliamente desacreditada y muy politizada Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas. Pero el consejo también ha sido duramente criticado por no lograr erradicar muchas de las prácticas de la comisión, incluyendo el enfocarse en Israel más que en cualquier otro país y elegir a candidatos acusados de serias violaciones a los derechos humanos.

CARACAS, 12 NOV (EFE).- El vicepresidente y ministro de Exteriores de Venezuela, Nicolás Maduro, calificó como una "gran victoria" la entrada de su país en el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de la ONU y ratificó que mantiene "con fuerza" su postura de denunciar la Convención Americana.

"Hoy Venezuela obtuvo una gran victoria, 154 países del planeta votaron para que Venezuela forme parte por primera vez en nuestra historia del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas", dijo Maduro en una entrevista en la televisión estatal.

El vicepresidente destacó que esta decisión corona "un año de victorias" del presidente Hugo Chávez y de la "política revolucionaria y bolivariana que en el campo internacional" están construyendo.

Maduro subrayó el hecho de que el exvicepresidente venezolano, Alí Rodríguez, asumió la secretaría general de UNASUR, que Venezuela se incorporó como miembro pleno del Mercosur en julio pasado y que Caracas sea la próxima sede de la cumbre de países no alineados y parte de su troika.

Venezuela logró hoy el respaldo mayoritario de la Asamblea General de la ONU para entrar en el Consejo de Derechos Humanos a partir del próximo 1 de enero junto a Argentina y Brasil.

Los tres países reemplazan a Cuba, México y Uruguay como representantes latinoamericanos del organismo.

Por otra parte, el canciller ratificó que su Gobierno mantiene "con mucha fuerza y sobre todo ahora" su denuncia a la Convención Americana de Derechos Humanos hecha en septiembre pasado.

"Nosotros creemos que en el campo internacional, hay que construir organismos que verdaderamente promuevan y velen por los derechos humanos y no organismos que usen los derechos humanos como mampara para atacar políticamente y justificar agresiones políticas y a veces hasta militares contra pueblos enteros", argumentó.

Maduro insistió en denunciar el papel "absolutamente parcializado" de la Comisión y la Corte Interamericana de Derechos Humanos "contra todos los procesos progresistas y democráticos del continente, pero especialmente contra Venezuela, contra el presidente Chávez".

"Las voces de cuestionamiento dura (contra estas instituciones) crecen", aseguró e indicó que con la salida de la Convención Americana y su entrada hoy en la CDH se ratifica una "política absolutamente coherente" del Gobierno venezolano.

El CDH, creado el 15 de marzo de 2006 por la Asamblea General, se encarga de fortalecer la promoción y protección de los derechos humanos en el mundo, realiza un examen periódico universal a los países miembros y celebra sesiones ordinarias y extraordinarias sobre temas concretos.

SANTIAGO DE CHILE, 13 NOV (EFE).- El 88 por ciento de los niños indígenas de Latinoamérica sufre algún tipo de privación para acceder a la educación, el agua potable y la vivienda, advirtieron hoy la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y la UNICEF.

En el informe "El derecho al bienestar para la infancia indígena: situación y avances en América Latina", ambas organizaciones reclaman que los Gobiernos de la región inviertan más recursos en la superación de la pobreza infantil indígena para garantizar la supervivencia de los pueblos originarios.

El documento recoge los datos extraídos de los censos de la década del 2000 y concluye que en la región alrededor de nueve de cada diez niños indígenas menores de 18 años sufre algún tipo de privación, frente al 63 % de la población general del mismo grupo de edad.

"Esta situación expresa una violación a los derechos de los niños y niñas a la supervivencia y el desarrollo, e implica un alto costo para la sociedad en términos de capacidades humanas e inclusión social", subrayó el artículo.

De hecho, según los datos del informe, los niños indígenas aún tienen más del triple de dificultades para acceder a la educación, el agua potable y la vivienda que el resto de personas de su edad.

Así, cerca del 6,3 % de indígenas entre 7 y 18 años ven vulnerado su derecho a la educación, ya que no han accedido a ella formalmente o la han abandonado sin aprobar ningún año de estudio, apuntó CEPAL y UNICEF.

Asimismo, un 65 % de la infancia indígena sufre "privación severa" de vivienda y un 19 % de "privación moderada", mientras que un 30,5 % no tienen acceso a agua potable y un 51,8 sufre problemas graves de saneamiento.

"Estas inequidades están estrechamente ligadas a las desigualdades territoriales. Los pueblos indígenas se asientan en mayor proporción en zonas rurales, donde el acceso a servicios básicos y la oferta de bienes y servicios del Estado es más deficiente", concluye el informe.

Pese a estas cifras negativas, la CEPAL y UNICEF reconocieron avances en Ecuador, México y Panamá, países que levantaron censos en el año 2010 y en donde el acceso a la educación se triplicó en comparación con las cifras del año 2000.

CARACAS, 13 NOV 2012 (AFP) - El vicepresidente y canciller de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró este lunes que su gobierno no tiene "ningún problema" en restituir los embajadores entre su país y Estados Unidos tras la reelección de Barack Obama.

"No tenemos ningún problema en restablecer embajadores sobre la base de principios muy claros, muy bien establecidos y respetados de manera impecable por el gobierno de los Estados Unidos", aseguró el ministro de Exteriores en una entrevista a la televisión oficial.

"Siempre hemos dicho que aspiramos a que algún día las relaciones entre el gobierno de Estados Unidos y el gobierno revolucionario del presidente (Hugo) Chávez en Venezuela (...) se basen en el respeto, relaciones de igualdad entre los Estados, y en el no intervencionismo en los asuntos internos", dijo.

El vicepresidente venezolano dijo que "ojala" Obama, reelecto el pasado 6 de noviembre por cuatro años, "se atreva a hacer algo por la paz del planeta" y se desvincule de la "élite guerrillera" de su país, que tiene "desde hace 200 años una visión hegemónica del mundo", de "conquista y colonización de nuestra tierra latinoamericana y caribeña".

Venezuela y Estados Unidos mantienen una tirante relación diplomática y carecen de embajadores desde 2010, pese a que Caracas le vende casi un millón de barriles diarios de petróleo a Washington.

Chávez, en el poder desde 1999, dijo varias veces en público que si fuera estadounidense votaría por Obama y tras la victoria de éste le pidió que reflexionara, que se dedicara "a gobernar su país" y se olvidara "de estar invadiendo pueblos y desestabilizando países".

Obama, por su parte, había dicho en julio que a pesar de sus vínculos con Irán, Venezuela no representa una amenaza para Estados Unidos, lo que fue rechazado por los republicanos.

WASHINGTON, 13 (ANSA) -La Casa Blanca medita nombrar al senador John Kerry secretario de Defensa y a Susan Rice secretaria de Estado, en el marco de una amplia reestructuración de gabinete, informó hoy el diario The Washington Post.

El periódico, que cita a altos funcionarios del gobierno familiarizados con los planes de transición, señaló que, aunque en principio se pensaba a Kerry como sustituto de Hillary Clinton al frente de la diplomacia estadounidense, este puesto será ocupado "casi seguramente" por Susan Rice, embajadora norteamericana ante las Naciones Unidas.

Kerry, candidato demócrata a la Casa Blanca en 2004, sustituiría en cambio a Leon Panetta, actual secretario de Defensa, quien, al igual que Hillary Clinton, ya expresó su intención de abandonar el gobierno.

Esta amplia remodelación de gabinete incluye también el nombramiento de un sustituto permanente del jefe de la CIA, David Petraeus, quien renunció inesperadamente a su cargo el pasado viernes tras reconocer una relación extracónyugal.

Según The Washington Post, John Brennan, principal asesor de Obama para la lucha al terrorismo, se perfila como sucesor de Petraeus al frente de la CIA.

Si Brennan, sin embargo, sigue adelante con sus planes de dejar el gobierno, Michael Morell, ex número dos y actual director en funciones de la agencia, sería el favorito en quedarse de forma permanente en el cargo, explicó el diario.

MOSCÚ, 13 NOV 2012 (AFP) - El presidente estadounidense, Barack Obama, y su homólogo ruso, Vladimir Putin, acordaron este martes durante una conversación telefónica hacer avanzar la relación bilateral, después de un año cargado de tensión a nivel diplomático, anunció el Kremlin.

"Los presidentes confirmaron su deseo de promover las relaciones bilaterales en todos los ámbitos, incluyendo el económico", indicó el portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, citado por las agencias rusas de prensa.

Peskov precisó que Obama ha aceptado la invitación de Putin para visitar Rusia.

Obama "confirmó su disposición para viajar a Rusia en el futuro, cuando se hayan acordado las fechas por los canales diplomáticos", dijo el portavoz del Kremlin.

La conversación entre ambos líderes es la primera desde que Obama fue reelecto el pasado 6 de noviembre. Putin regresó al Kremlin en marzo tras cumplir dos mandatos como jefe de Estado entre 2000 y 2008 y uno como primer ministro entre 2008 y 2012.

MADRID, 13 NOV 2012 (AFP) - Una veintena de jefes de Estado y de gobierno se reunirán este viernes y sábado en la ciudad española de Cádiz para una XXII Cumbre Iberoamericana en la que estarán muy presentes la crisis que viven España y Europa y su repercusión en una Latinoamérica en pleno crecimiento.

Duramente golpeada por una crisis que volvió a sumir a su economía en la recesión en 2011, menos de dos años después de haber salido de ella, España, como anfitrión del encuentro, buscará un reequilibrio de fuerzas y ceder el papel protagonista que jugó desde la creación de estas cumbres en 1991.

"Se trata de tener en cuenta las transformaciones en América Latina, pero también en Europa y España", explica a la AFP Carlos Malamud, experto sobre la Comunidad Iberoamericana del Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos de Madrid.

"Ahora la situación española es más complicada que en otros momentos y al mismo tiempo América Latina está creciendo mucho", agrega.

Así, "en el interés de España está el dejar de aparecer como el líder del proyecto, que el liderazgo sea compartido y ser uno más en el conjunto", dice, señalando que, en pleno esfuerzo de austeridad, al país le resulta difícil por ejemplo seguir financiando al 60% la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Madrid persigue "que los países iberoamericanos vivan estas cumbres como una forma de relación de la propia Latinoamérica entre sí, además de con España y Portugal", señala, después de que la reunión del año pasado en Paraguay estuviese marcada por numerosas ausencias.

En lo relativo a la asistencia, el gobierno conservador de Mariano Rajoy ya logró su meta: de los 22 miembros, solo los presidentes de Venezuela, Cuba, Argentina y Paraguay faltarán a la cita, éste último debido al conflicto con sus socios de MERCOSUR y UNASUR desde la destitución en junio de Fernando Lugo. El de Guatemala también estará ausente debido a los recientes terremotos que han sacudido al país centroamericano.

El otro objetivo de Madrid es claro: "queremos que de Cádiz todos salgamos más unidos como comunidad, mejorando los mecanismos de diálogo entre nosotros e incrementando la integración y la cooperación", aseguró el rey Juan Carlos, cuyo rol diplomático siempre fue clave en estos encuentros.

En un momento en que la economía de España, con 25% de desempleo, no logra despegar, y el conjunto de la Eurozona se encamina a perder un 0,4% de su PIB, según previsiones de Bruselas, las empresas españolas dependen cada vez más de su implantación en Latinoamérica.

Así, por ejemplo, Telefónica obtuvo un beneficio neto de 1.380 millones de euros en el tercer trimestre gracias a sus actividades en el continente, donde por primera vez logró ingresos superiores a los generados en Europa.

Sin embargo, con economías muy basadas en la exportación de materias primas, los países latinoamericanos pueden sufrir las consecuencias de la recesión europea si ésta se prolonga, advirtió recientemente el máximo responsable de la Segib, Enrique Iglesias.

"Es necesario estar atentos a los riesgos asociados a un deterioro de la crisis o una recuperación demasiado lenta de la zona euro", advirtió en Madrid.

En este contexto, el jefe del gobierno español aprovechará la cumbre para "abordar con sus colegas iberoamericanos la situación en que se encuentra España en la Eurozona" y una crisis "que afecta al conjunto de la economía mundial", explicó Jorge Moragas, director de gabinete de Rajoy.

Otro tema clave del encuentro será el de la seguridad jurídica, que interesa especialmente a España tras la expropiación de la petrolera YPF a Repsol por Argentina pero también a cientos de empresas "multilatinas" con intereses en todo el continente, señala Malamud, recordando que la mexicana Cemex fue nacionalizada en Venezuela y la brasileña Petrobras en Bolivia.

Estos y otros temas, como el fortalecimiento de las instituciones democráticas o el impulso a pequeñas y medianas empresas, quedarán plasmados el sábado en una declaración final refrendada por todos los jefes de Estado y de gobierno.

Al margen de la cumbre, Rajoy mantendrá reuniones bilaterales con varios líderes y el canciller español, José Manuel García-Margallo, discutirá con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez, la situación del joven político conservador español Angel Carronero, condenado en Cuba por el accidente en que murieron los opositores Oswaldo Payá y Harold Cepero.

TEHER N, 13 NOV 2012 (AFP) - Irán acogerá el domingo un "diálogo nacional" en Teherán entre los dos bandos enfrentados en Siria, anunció este martes el ministerio de Relaciones Exteriores en un comunicado.

"Representantes del gobierno sirio se reunirán con delegados de tribus, de partidos políticos, de minorías y de la oposición", precisó el viceministro de Relaciones Exteriores iraní, Hosein Amir Abdollahian, a la cadena de televisión en lengua árabe Al Alam.

La reunión se centrará en poner fin a la violencia en Siria y promover una solución diplomática al conflicto, afirmó Abdollahian.

Desde el comienzo de la revuelta contra el régimen de Bashar al Asad en marzo de 2011, Irán y Rusia, aliados del régimen de Damasco, abogan por una solución política, con la apertura de negociaciones entre el gobierno y los rebeldes.

Pero la oposición siria se niega a que Irán se implique en la crisis y rechaza entablar un diálogo sin una previa dimisión de Asad.

Irán acusa a los países occidentales y a los árabes de armar a los rebeldes y ha afirmado en varias ocasiones estar en contacto con grupos opositores sirios, pero sin nombrarlos.

JERUSALÉN, 13 NOV (EFE).- El ministro israelí de Defensa, Ehud Barak, subrayó hoy que la espiral de violencia con las milicias de Gaza, en la que han muerto seis palestinos desde el pasado sábado, "aún no ha terminado" pese a la práctica ausencia de ataques en las últimas doce horas.

"No quiero hablar ni del momento ni de los medios (operativos); no sería correcto brindar esa información a la otra parte (...) No es necesario explayarse al respecto en estos momentos" dijo Barak tras analizar la situación con la División de Gaza en el sur del país.

"Es preferible hacer, actuar oportunamente, en lugar de hablar antes (de la operación)", agregó el ministro, según un comunicado publicado por el Ministerio de Defensa.

En medio de las especulaciones sobre una nueva invasión militar israelí de Gaza, Barak señaló, asimismo, que "se están llevando a cabo las acciones correctas, profesionales y metódicas" y que su país "decidirá cuándo y cómo actuar si es necesario".

"Hamás y las demás organizaciones terroristas se están viendo afectados como resultado de los intensos ataques (militares israelíes) en Gaza", agregó.

En este sentido, insistió en que "no tenemos la intención de permitir, de ninguna manera, que continúen los ataques diarios contra las vidas de nuestros ciudadanos".

"Y tenemos la intención de reforzar la disuasión de manera que podamos operar a lo largo de la valla fronteriza garantizando la seguridad de nuestros soldados que sirven en torno a la franja", concluyó.

El diario israelí "Haaretz" publica este martes que el primer ministro, Benjamín Netanyahu, prefiere de momento endurecer los bombardeos aéreos en Gaza a lanzar una ofensiva terrestre a gran escala.

El rotativo añade que Israel estudia recurrir a los "asesinatos selectivos" contra miembros clave de grupos armados de Gaza y a la destrucción de las infraestructuras del Gobierno de Hamás en la franja.

Otro periódico israelí, el "Maariv", señala que Israel "teme" que El Cairo responda con determinación, incluso con la retirada de su embajador en Tel Aviv, a una eventual invasión por tierra de la franja.

En la actual espiral de violencia han muerto en Gaza seis palestinos (cuatro civiles y dos milicianos) y resultado heridos una treintena de palestinos y ocho israelíes.

La Yihad Islámica y otras facciones palestinas menores han reivindicado el lanzamiento de más de 120 cohetes contra suelo israelí desde el sábado pasado.

La situación se ha calmado notablemente en las doce últimas horas en medio de las gestiones de Egipto para que las partes se avengan a un cese de hostilidades.

Los grupos armados de la franja dijeron en un encuentro celebrado en las últimas horas que el disparo de cohetes contra Israel dependerá de si continúan los ataques por aire y tierra contra Gaza.

Anoche, la aviación militar israelí bombardeó cuatro objetivos de grupos armados en la franja, sin causar heridos.

Las milicias palestinas dispararon un cohete que impactó esta mañana en la ciudad israelí de Ashdod, sin causar víctimas.

BEIJING, 13 NOV (XINHUA) -- El esfuerzo de China para mejorar su economía de mercado socialista y acelerar el cambio del modelo de crecimiento desarrollará aún más la vitalidad y la competitividad del país y estimulará el crecimiento económico mundial, reconocieron funcionarios, expertos y medios de prensa foráneos.

Sitaram Yechury, importante líder del Partido Comunista de la India (marxista) y miembro de la cámara alta del Parlamento, dijo a XINHUA que los esfuerzos impulsarán a China a construir una sociedad armoniosa y democrática socialista, ayudará a acabar con las diferencias existentes entre la ciudad y el campo y de los ingresos entre varios sectores sociales.

Asimismo, agregó, estimulará la demanda y el desarrollo internos, materializará el desarrollo equilibrado y la prosperidad común en diversas áreas y entre todos los niveles de la sociedad, y solucionará los problemas en la construcción económica.

Hong Pingfan, jefe del Centro de Supervisión Económica Global del Departamento de Economía y Asuntos Sociales de las Naciones Unidas, comentó que en la pasada década, China ha avanzado en la construcción de una economía de mercado socialista.

En la próxima década, únicamente mediante la reforma de los sistemas económico, social y político, China podrá continuar desarrollando y mejorando su economía de mercado socialista, puntualizó.

Por su parte, Donald Lewis, investigador de la Escuela de Derecho de Standford, manifestó en una reciente entrevista escrita con XINHUA que el liderazgo del Partido Comunista de China (PCCh) había adoptado un nuevo modelo de desarrollo económico orientado al futuro.

Dicho modelo podría ser calificado como "Modelo de Desarrollo de Innovación Ecológica", en que la economía ecológica y el desarrollo sostenible ocupan un puesto prominente, acotó.

El modelo fue reiterado por el secretario general del PCCh, Hu Jintao, durante su importante discurso pronunciado durante el presente Congreso Nacional del PCCh, que se celebra en Beijing, agregó. "El aspecto más distintivo, podría decirse que hasta brillante, de este nuevo modelo de desarrollo chino es la paridad entre el desarrollo sostenible y los avances en materia de innovación y tecnología", resaltó Lewis.

Leonid Kalashnikov, primer vicepresidente del Comité de Asuntos Internacionales de la Duma rusa, dijo que China ha dado ya un paso positivo hacia la transformación de su modelo de crecimiento económico y alcanzado grandes logros.

China cuenta con un mercado nacional gigantesco que, una vez su demanda se libere completamente, estimulará el crecimiento económico del país, señaló.

El subdirector del Instituto del Lejano Oriente de la Academia de Ciencias de Rusia, Sergey Luzyanin, declaró que China está actualmente comprometida con impulsar una nueva estrategia de desarrollo económico con el objetivo de establecer un modelo de crecimiento sobre la base de la innovación y la demanda nacional.

Espero, dijo, que China realice ajustes profundos en su estructura económica en los próximos 10 años para garantizar un desarrollo económico duradero y estable.

Henning Kristoffersen, experto noruego sobre China, destacó que la inclusión del desarrollo ecológico en el importante discurso de Hu "demuestra el compromiso de China con el actual plan quinquenal, en que la principal meta es el cambio hacia el próximo modelo de desarrollo". "Este cambio es vital para resolver no solo los desequilibrios... dentro de China, sino para superar también nuestros desequilibrios mundiales", añadió.

Alicia Barcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, dijo que es un tema común para los países en vías de desarrollo elegir su propio modelo de desarrollo, aspecto en que China puede brindar su ejemplo. "China, después de tener tasas de inversión superior al 40 por ciento, intenta ahora cambiar al incremento del consumo interno. Esta modificación estructural tomará muchos años, pero es oportuna", reconoció.

El diario argentino Página 12 publicó que el PCCh es consciente de los desafíos que enfrentará China en el futuro y ha elaborado una nueva estrategia porque el país necesita transformar su modelo de crecimiento basado en la ventaja de la competitividad de costos al rigido por la innovación tecnológica.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. Glez Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

[2][2] Durante el año 2012 la producción de alimentos en el cinturón del Sahel bajó en un 3% pero los precios de los alimentos alcanzaron un alza entre el 30 y 80% más alto que el promedio de los cinco años anteriores.

[3][3] Según fuente de Naciones Unidas más de un millón de niños en la zona del Sahel se encuentran en riesgo de desnutrición aguda.

[4][4] De acuerdo con investigaciones realizadas los grupos islámicos radicales por conceptos de pagos por el rescate de rehenes en su poder, protección al contrabando y el comercio de drogas han amasado en estos años una fortuna de 64 millones de Euros. Sin embargo otras fuentes consideran que la cifra se eleva a 150 millones. El general Carter Ham quien estuvo al frente del Comando Militar para África (AFRICOM) aseguró que los islamistas radicales en el norte de Malí son los terroristas más ricos.

[5][5] La Organización de las Naciones Unidas señaló que al menos 50 toneladas de cocaína proveniente de los países andinos transitan por África Occidental cada año camino al norte, donde alcanzan un valor de US\$ 2.000 millones en las calles de las principales ciudades europeas.

[6][6] Expertos en seguridad estadounidenses han expresado el temor a una suerte de coalición de tres entre Al Qaeda del Magreb islámico, Boko Haram [6], activo en Nigeria y el (Movimiento de Jóvenes Muyahidines), también conocido como al Shabab (Juventud), un grupo de islamistas de línea dura que opera en Somalia y que en febrero de este año admitió tener vínculos con al Qaeda.

[7][8] El ejército maliense cuenta con alrededor de 7.500 hombres y la CEDEAO es proclive a enviar un contingente de hasta 3.300.

[8][9] Malí podría ser la segunda operación militar del AFRICOM. El país, sin salida al mar, es el radio de la rueda de la antigua África Occidental Francesa, con fronteras con casi todos los miembros aparte de Benín: Burkina Faso, Guinea (Conakry), Costa de Marfil, Mauritania, Níger y Senegal. También comparte frontera con Argelia, otra antigua posesión francesa, hacia el norte.

[9][10] El norte de Malí donde Al Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI) ha establecido su teatro de operaciones se encuentra a escasos 2.000 kilómetros de las costas europeas. Hay que cortarles el paso a los terroristas" porque si se deja a AQMI prosperar en el Sahel se pone en riesgo a Francia. "Tenemos dos deberes, liberar a nuestros rehenes y librar a Malí del terrorismo, y no son contradictorios" expresó a Radio Francia Internacional (RFI) "France 24" y "TVMonde" el presidente francés Hollande.

[10][11] Malí es el tercer productor de oro de África, después de Sudáfrica y Ghana. Posee considerables depósitos de uranio administrados por concesiones francesas en el norte del país. Por su parte Níger cuenta con unas notables reservas de uranio, la mayor parte de ellas sin explotar. Reservas clave que proveen de este mineral a centrales nucleares de países como Francia.